

Table with subscription rates for Madrid and provinces, including annual, semi-annual, and quarterly rates for different regions.

Para tarifas de anuncios, véase cuarta plana. TELEFONO, NÚM. 2.110. —PARTADO DE CORREOS, 466.

AÑO I.—NÚM. 7

EL DEBATE

DIARIO CATÓLICO E INDEPENDIENTE, DE LA MAÑANA

LA REVOLUCION EN PORTUGAL

Sigue en el misterio el paradero del rey Don Manuel. Medidas del Gobierno provisional de la República.

ACTUALIDAD

Farsas é indiscreciones.

Al hombre correle prisa. Por la mañana faltó tiempo para lanzar á sus inquietas fiercillas la promesa de que la «Ley del Cándido» será lo primero que discutirá la Alta Cámara.

Ahora ábrese otro ventanal á la vida pública, viejo y desvenecado, eso sí, pero al fin ventanal: las Cortes. Que calmen sus impacencias el nuevo Atila de cascarilla.

Además, la prolongación de esta farsa está convirtiendo á España en un enorme circo donde el pirueteo parece ser la ocupación de todos, y vamos, fuerte garganta se necesita para que los católicos vayamos arrastrados por la «troupe». No puede ser.

Y á todo esto, para que el equívoco «marrahe á los que suplican, se insulfa, al manido técnico de un clericalismo que no existe, el exigente que la nación francesa nos envió en balones averiguados.

Pero ya pondremos nosotros un rayo de luz en mitad de esta noche grotesca. Ya se enterarán las gentes de que el Gabinete ministerial juega al compás del sofisma, con el eufemismo y la fanfarronada.

Ya se enterarán las gentes de que el Gabinete ministerial juega al compás del sofisma, con el eufemismo y la fanfarronada.

Ya se enterarán las gentes de que el Gabinete ministerial juega al compás del sofisma, con el eufemismo y la fanfarronada.

Ya se enterarán las gentes de que el Gabinete ministerial juega al compás del sofisma, con el eufemismo y la fanfarronada.

Ya se enterarán las gentes de que el Gabinete ministerial juega al compás del sofisma, con el eufemismo y la fanfarronada.

Ya se enterarán las gentes de que el Gabinete ministerial juega al compás del sofisma, con el eufemismo y la fanfarronada.

Ya se enterarán las gentes de que el Gabinete ministerial juega al compás del sofisma, con el eufemismo y la fanfarronada.

rra charlotea y comencemos á desplumarla. Ya le mellaremos el pico. Ayer mismo piteoteó una bomba. Cuando el Congreso esperaba que escuetamente contestase á la pregunta de los señores de la Manutención de al lado, Canalejas habló por los codos.

LOS REVOLUCIONARIOS

Saludos de la Artillería. — La familia Real. — El pueblo y el Ejército. — El Banco de Portugal — Bombardeo. — La Marsellesa portuguesa.

Londres 6. — La artillería de campaña saludó á la nueva bandera nacional, roja y verde puesta en el Ayuntamiento.

El rey Manuel y las reinas Amelia y Pia salieron para Mafra.

Los barcos insurrectos bombardean constantemente algunos edificios del Estado, especialmente el arsenal de Marina.

El número de muertos durante la noche es grande.

Numerosos grupos gritan «Viva la República!»

No se tiene ninguna noticia de provincias. Hasta ahora no ha sido comprobado el menor ataque á la propiedad.

La custodia de los bancos está encargada á los marinos.

El Rey y las Reinas salieron para Mafra.

Sigue el tiroteo. — Nuestro Embajador visita á los jefes revolucionarios.

París 6. — Telegramas de Lisboa recibidos á las 12,25 dicen que durante la noche el cañoneo y el tiroteo no pararon, aumentando al amanecer.

Los barcos bombardean siempre los edificios del Estado, especialmente el arsenal de Marina.

El Ministerio España, de uniforme y acompañado por el secretario visitó en el Ayuntamiento á los jefes republicanos, siendo aplaudido por la muchedumbre.

Del puerto de Lisboa no se puede salir.

Londres 6. — Según noticias de Lisboa los revolucionarios impiden entrar en el puerto á todos los barcos é impiden aun á los mismos barcos extranjeros salir del puerto.

Detalles. — Telegramas de Lisboa dicen que durante la noche los insurrectos campados en las alturas de la avenida de Libertad, intentaron acercarse al centro de la ciudad, pero que al pasar frente al cuartel primero de Artillería que había caído en poder de las tropas leales, fueron rechazados.

Sigue oyéndose cañonazos y tiros. Falta el alambrado eléctrico.

El Almirante retirado D. Carlos Reis es el jefe de los rebeldes.

Los barcos «Adamastor» y «San Rafael» en el cuartel de marineros de Alcántara tienen la bandera roja.

Los coches de las ambulancias de la Cruz Roja y de socorros de los bomberos recorren las calles recogiendo los muertos.

MAS DETALLES

Cuando se acordó la revolución. — El almirante Reis. — Las posiciones estratégicas.

Londres 6. — Comunican á «Reuter» desde Lisboa, diciendo que la revolución desde el principio al último fue por la fuerza, á consecuencia de la insistencia que en ella mostraba el almirante Cándido dos Reis, basando su pretensión en el hecho de que el crucero «Don Carlos» tenía que zarpar al día siguiente.

ta ahora los regimientos de Artillería é Infantería núm. 16, un regimiento de Marina y varios millares de paisanos.

El número de nuestros heridos es muy considerable.

Las líneas férreas están cortadas cerca de Lisboa, por cuyo motivo no circula ningún ferrocarril.

En Oporto se respira una atmósfera de gran ansiedad. El público, con ayuda en los sitios céntricos, espera con avidez la llegada de noticias de Lisboa. Los medios de comunicación entre ambas poblaciones están interrumpidos.

El pueblo hizo hoy una grandiosa manifestación de simpatía ante el edificio en que está instalada la redacción del periódico republicano «A Patria»; los manifestantes fueron disueltos por la policía.

Desde la Redacción de dicho periódico cayó sobre los agentes una lluvia de proyectiles de todas clases, entre los cuales algunos tiros de revólver.

La policía contestó en igual forma, resultando heridos dos agentes y trece paisanos, uno de los cuales gravemente.

Todas las personas que se hallaban en el edificio quedaron detenidas, prohibiéndoseles abandonar el local; pero momentos después fueron libertadas.

Una proclama.

Londres 6. — Comunican de Lisboa á las cuatro y cuarenta de la tarde de ayer, que en la noche próxima se distribuirá por toda la ciudad la siguiente proclama:

«Pueblo portugués! El pueblo, el Ejército y la Marina seaban de proclamar la república. La dinastía de los Braganças, malhechora y perturbadora de la paz social, acaba de ser proscrita para siempre de Portugal.

Este hecho culminante y famoso, que representa el orgullo de una voluntad indomable y la redención de una patria cuya bravura á la ha hecho legendaria, llena de entusiástico gozo los corazones patriotas.

La esclavitud de esta patria ha terminado, dando paso á las bienhechoras esperanzas de un régimen de libertad, que se alza luminoso en su virginal escaja.

¡Ciudadanos! Los actuales momentos son recompensa y premio de todas las luchas sostenidas y de todas las dolorosas angustias sufridas.

Estos momentos deben ser también el comienzo de una era de austera moralidad y de imaculada justicia.

Hagamos de nuestro sacrificio en aras del bien patrio la base de nuestro programa político, y de nuestra generosidad para los vencidos la base de nuestro programa moral.

¡Ciudadanos! Que un interés único — el interés patrio — sea el que os anime, y que una sola voluntad — la voluntad de ser grande — nos una fraternalmente.

La república confía de la senatez del pueblo que el orden social será mantenido, la justicia respetada y que la causa común de libertad sea objeto de toda abnegación.

Consolidad con amor y sacrificio la obra que surge de la república portuguesa. — Fabra.

Manifiesto del Presidente.

Londres 6. — A las once y media de anoche comunican de Lisboa que el presidente del Gobierno provisional, D. Teófilo B.aga, ha dirigido un manifiesto al Ejército y la Marina saludando á las tropas de tierra y mar que, en unión del pueblo, instituyeron la república.

Confía en el patriotismo de todos, y hace un llamamiento á los oficiales é individuos de tropa de mar y tierra que se abstuvieron de intervenir en la lucha para que se presenten en el cuartel general para prestar, por su honor, fidelidad y lealtad absoluta al nuevo régimen.

Edicto del Gobernador.

Londres 6. — El nuevo Gobernador civil de Lisboa, D. Eusebio Leao, acaba de publicar y repartir profusamente el siguiente edicto: «Al pueblo lisboense: El orden y el trabajo son la divisa de la patria liberada por la república.

A todos vosotros se os ruega seas los primeros en mantener la tranquilidad pública y en respetar á las personas y á las propiedades, no sólo extranjeras, sino nacionales, cualquiera que sea su posición, profesión, ideas políticas y religiosas.»

El primer Consejo.

Londres 6. — Comunican desde Lisboa á la Agencia Reuter, con fecha 6, diciendo que el Gobierno provisional celebrará mañana el primer Consejo de ministros.

Durante treinta y una horas de combate consecutivo el pueblo no practicó la menor venganza personal.

La conducta del tercer regimiento de Artillería, mientras el fuego se hallaba en su mayor apogeo, ha sido heroica.

Un radiograma. — ¿Dónde está el Rey?

Londres 6. — El Almirantazgo ha recibido un despacho radiotelegráfico del crucero «Newcastle», llegado á Lisboa desde Gibraltar con el crucero «Alibay».

Estos impiden la salida de toda clase de barcos, incluso los extranjeros.

Agrega que el rey Manuel se halla á bordo de un torpedero portugués.

Declaraciones de Magalhães Lima en París.

París 6. — El Sr. Magalhães Lima ha declarado que no le ha sorprendido la revolución, pues estaba preparada desde hace bastante tiempo.

El sábado último dió una conferencia titulada «Portugal republicano», y en ella se trazaba el paralelo entre el Portugal de hoy y el Portugal de mañana, haciendo un estudio sobre las causas de la decadencia de la Monarquía lusitana, anunciando la revolución que acaba de estallar.

La Prensa inglesa. — ¿Especificarán en España?

Londres 6. — La Prensa de hoy comenta la crisis que atraviesa actualmente Portugal.

Los periódicos se disponen á esperar los acontecimientos que en el país lusitano se produzcan en el porvenir, pero desde luego condenan unánimemente la corrupción de los antiguos partidos, cuyo proceder ha sido la verdadera causa del destronamiento de los Braganças, cuya suerte lamentan.

La Prensa londinense poco de manifestó los lazos de amistad que unen á Inglaterra y Portugal y la importancia que la crisis política portuguesa tiene para el reino británico.

Insiste, sin embargo, en que el pueblo de Portugal es libre y que nada ha de desear que Inglaterra intervenga en sus asuntos.

Los periódicos se preguntan con curiosidad la repercusión que tales sucesos puedan tener en España, pero hacen constar que la monarquía española posee elementos de fuerza y prosperidad de los que carecía la dinastía portuguesa.

Juicios de la Prensa francesa.

París 6. — Todos los periódicos republicanos comentan apasionadamente la revolución de Portugal, formulando votos de simpatía para la destronada familia Real, pero expresando también la confianza de que mediante el apoyo del Ejército y del pueblo los jefes del actual movimiento sabrán establecer un régimen liberal, sustentado en sólidas bases y capaz de poner término á los errores que dieron origen y aun justifican el destronamiento de los Braganças.

El «Gaulois» siente que D. Manuel no haya mostrado suficiente autoridad frente á su Parlamento, pero recuerda también que era un niño cuando cayó la ensangrentada corona.

El «Soleil» estima que la implantación de la república quedará murmurada por este sollozco, y compara la crisis republicana á una enfermedad insoportable.

El «Figaro» publica el siguiente despacho procedente de Madrid: «El Gobierno no recibe noticias ningunas de Lisboa, pero las que se le expiden desde las fronteras portuguesas parecen indicar el fracaso de la revolución.»

Telegrafían de Londres al «Matin» diciendo que los datos llegados á los periódicos ingleses acerca de Portugal de que no está ya prohibida la entrada en Lisboa, parecen también que los trenes circulan entre Lisboa y Cascaes, parcialmente por los caminos, y por último, que los despachos del interior se transmiten á Lisboa por esta vía. — Fabra.

Opinión de algunos periódicos alemanes.

Viena 6. — Varios periódicos de hoy se ocupan de la crisis política ocurrida en Portugal, estimando que es un asunto de la exclusiva competencia de los portugueses, que no cambiarán en nada la política internacional europea.

El «Deutsches Volkblatt» no cree que el cambio de Gobierno favorezca el desarrollo del país.

El «Estad» duda de que Portugal se haya actualmente preparado para implantar la república. — Fabra.

Combatiendo treinta y una horas sin interrupción.

París 6. — El combate en las calles duró treinta y una horas sin un momento de interrupción.

El pueblo ha guardado una actitud heroica, llegando en el paroxismo de su abnegación por el triunfo de la república hasta poner su pecho en las bocas de los cañones, que los artilleros abandonaban, anonadados ante tanto valor. — Fabra.

Nombramiento de Gobernadores. — Sanciones decretadas. — Notificación á los consules.

Lisboa 6. — El nuevo Gobierno ha nombrado ya á todos los Gobernadores de todas las provincias.

Dice un periódico que han sido detenidos por algunos hombres del pueblo varios sacerdotes, profesores del Colegio situado en el arrabal de Campolide.

El Almirante brasileño y Presidente electo de aquel país, Hermes de Fonseca, pasea en automóvil por las calles de Lisboa, acompañado del nuevo presidente D. Teófilo Braga.

El crucero «Minerva» acaba de unirse al crucero inglés surto en el puerto de Lisboa. El Gobierno ha comunicado á los ministros y consules extranjeros la proclamación de la República.

El Gobierno provisional continúa tomando medidas.

Lisboa 6. — El Gobierno provisional continúa tomando medidas en vista de que parte de las fuerzas que hay actualmente en la ciudad de Lisboa se hallan ya en marcha.

Notificación á las potencias.

Berlín 6. — Comunica de Lisboa con fecha de hoy, diciendo que el nuevo Gobierno ha dirigido un telegrama á los ministros de Negocios Extranjeros de las potencias, notificándoles la proclamación de la república y la constitución del Gabinete provisional.

Atade el citado despacho que el Gobierno responde de la seguridad personal y del orden público.

¿Será posible saber la verdad?

Inspruck 6. — Según despacho recibido en el castillo de Monteburg, la familia Real de Portugal, D. Manuel y doña Amelia, se hallan á bordo de un buque de guerra inglés.

Medidas preventivas. — Las tropas revolucionarias recogidas.

París 6. — La Agencia Havas ha recibido de Londres un despacho diciendo que se ha tenido en esa capital un telegrama de Lisboa, con fecha de ayer, refiriendo que han sido reforzados algunos puntos estratégicos de Lisboa en previsión de cualquier ataque por las tropas que no se han adherido todavía al nuevo régimen republicano, y que las tropas avanzadas, ó sean las revolucionarias, siguen recorriendo las calles en manifestación de recolección, acompañadas por un gentío enorme. — Fabra.

D. Manuel no corre peligro. — Llegada á Lisboa de un buque inglés. — La revolución portuguesa consumada.

Londres 6. — Los despachos recibidos en este ministerio de Negocios Extranjeros del Ministerio inglés en Lisboa, no dicen en dónde se halla el rey Manuel, pero sí que éste no corre peligro alguno.

Sólo hay fundado en Lisboa un buque inglés, el «Newcastle», pues no cree necesario el Gobierno de Londres enviar más barcos á aguas lisboenses; sin embargo, están dispuestos á zarpar con rumbo al Tejo al primer aviso de otros buques de guerra británicos.

En los centros oficiales de Londres consideran la revolución portuguesa como un hecho consumado ya, y creen que para proteger la vida y bienes de los súbditos ingleses residentes en la capital lusitana basta con la presencia de un solo barco en esas aguas. — Fabra.

Declaraciones de varios diputados italianos.

Roma 6. — Varios diputados italianos han sido interrogados acerca de la opinión que merecen los sucesos de Portugal, contestando que les ha producido gran entusiasmo la proclamación de la república en aquel país.

Estiman que el régimen republicano convive en la tradición y en el corazón de todos los pueblos latinos. — Fabra.

El yate real «Doña Amelia» conduce á los Reyes. — Medidas tomadas por el Gobierno. — Doña María Fia á Italia.

Lisboa 6. — Dicen que se ha hecho ya al mar el yate real «Doña Amelia» conduciendo á los Reyes y el Duque de Porto, á quienes dejará en Inglaterra.

El Gobierno había tomado medidas para garantizar la seguridad personal del Rey y Real familia.

Doña María Pia irá á Italia. — Fabra.

Llegada del nuevo ministro de Negocios. — Oficiales detenidos. — Adhesión al Gobierno republicano.

Lisboa 6. — Ha llegado á Lisboa el nuevo ministro de Negocios Extranjero, mostrándose muy inclinado á que subsistan los lazos de alianza con Inglaterra.

Entre los heridos figura el último presidente del Consejo de Ministros Sr. Teixeira de Souza, á consecuencia de un caso de metralla que explotó en su domicilio.

Varios oficiales están detenidos por las tropas republicanas; entre ellos se halla el señor Aires Jorneles, antiguo Ministro franquista.

El nuevo Gobierno continúa recibiendo adhesiones, entre las cuales hay la del General comandante del campo de Lisboa.

El ministro de la Guerra ha girado visitas á los puestos militares.

Los correos extranjeros faltan desde hace tres días.

Desde Badajoz.

Badajoz 6. — Un viajero que salió de Lisboa en automóvil y tomó el tren en Zamora, cuenta hasta esta ciudad á decir que en Elvas ha sido proclamada definitivamente la república, habiendo pues triunfado el movimiento con la adhesión de los regimientos de infantería número 1 y de artillería número 5 y 6 apoyados por los marinos.

Se había dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.

Las autoridades de dicha capital (Elvas) se muestran indiferentes, reinando tranquilidad en dicha ciudad.

Se ha dicho que un regimiento de caballería había salido de Elvas; pero no es así pues sólo salieron 60 soldados.



Parlamentarias. Sesiones de Cortes

ALCANCE

Dice Canalejas.

El presidente del Consejo nos manifestó que había recibido un telegrama del embajador de España en Portugal...

CONGRESO

(Sesión del día 6 de Octubre.)

Abrense a las cuatro menos cuarto bajo la presidencia del conde de Romanones.

En los escosos escasa concurrencia. En las tribunas predominan las damas.

El señor presidente del CONSEJO sube a la tribuna y da lectura a un proyecto de ley...

Reformas de Hacienda. El señor ministro de HACIENDA sube a la tribuna y da lectura a los proyectos de su departamento...

El problema de Portugal. En medio de honda expectación concedió la palabra el conde de Romanones al señor AZCARATE...

Se hace eco del rumor de que se han acumulado fuerzas en las provincias fronterizas.

El director de Telégrafos de Londres telegrafía hace pocas horas al director general de Correos y Telégrafos de aquí...

El Gobierno no ha recibido noticia alguna oficial de modo que, para el Gobierno, la monarquía está allí subsistente.

Está el Gobierno en situación de admitir, ni en hipótesis, la proclamación de la república en Portugal?

El Gobierno ha enviado a Lisboa el crucero «Numancia», y para evitar conflictos de mando, en vez del «Cristóbal Colón»...

El señor SORIANO: Cuando S. S. era republicano! (Protestas airadas en la mayoría.)

El señor LOPEZ MONIS: También S. S. ha sido conservador.

El señor SORIANO: Cuando S. S. escribía en La Epoca.

El señor SORIANO (Vaclia un momento. Después, orgánizándose de hombros): De que cosas tan viejas se acuerda S. S. Se ve en S. S. un joven inexperto!

El conde de ROMANONES (Agitando la campanilla y con voz irónica): Sr. Salvatella, no imite al Sr. Soriano.

El señor presidente del CONSEJO: Sois exagerados y apasionados.

Los partidos españoles tienen asegurado por la ley un régimen de expansión que a muchos parece excesivo.

El presidente del Consejo le responde en un tono suave que las tropas, los barcos, han ido para prevenirnos contra posibles salpicaduras y para mantener el orden.

Respecto de su actitud, dice que, como nada se sabe en concreto, nada puede anticipar.

Después, ya con más gallardía, dijo que la dinastía portuguesa será mirada benévola y con simpatía.

Y esto es todo lo que ocurrió. Pudieran consignarse detalles nimios, tales como las éndidas palabras del Sr. Azcarate...

SENADO

Abrense la sesión a las tres y media, bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos y escaso número de señadores.

En el banco azul los ministros de Marina, Fomento y Guerra.

El secretario Sr. García Molinas lee el decreto autorizando al Senado para reanudar sus sesiones y el despacho ordinario del día.

El señor CASA VALENCIA habla del momento que se va a levantar en Méjico a Isabel II la Católica...

Nos dijo el Sr. Canalejas que el aviso no tuvo confirmación, pues según ha participado el cónsul de España en Gibraltar...

Además el cónsul que han sido recibidos con todas las consideraciones propias de su rango.

No cree el Sr. Canalejas que venga el infante D. Alfonso herido.

Además que hasta ahora se desconocen los puntos de vista que tengan de fijar residencia, indándose tres lugares: Orleans, la posesión de Villanueva o bien algún punto de Inglaterra.

Nos comunicó también el Sr. Canalejas algunos detalles que conoce el Gobierno transmitidos a su llegada por un revolucionario que quizá ha intervenido en el desarrollo de los sucesos...

Allí fué un enviado de los insurrectos con el encargo expreso de que hiciera saber a los Reyes que podían embarcar en la próxima playa de Biceira...

Otro revolucionario comunicó también que D. Alfonso, que por cierto se batió denodadamente en las calles...

Según los informes que esos mismos revolucionarios han comunicado al gobernador de Badajoz, no han sido destruídos los palacios de Ajudá y Necesidades...

En cuanto al asalto de la residencia del rey, no es exacto, según se ha interesado de los periodistas que se diga...

Se dice que e infante D. Alfonso fué hecho prisionero.—Los diarios de Oporto.

Dice Pérez Caballero. París 6.—En una conversación sostenida con un redactor de La Tera...

París 6.—Por medio de la radiotelegrafía, cuyos aparatos puso a su disposición el crucero inglés fundado en el Tajo...

Lo que dice la Prensa de Lisboa. Vigo 6.—La Prensa llegada hoy de Lisboa y Oporto trae detalles de la revolución.

Primeramente sublevó el 15 regimiento de infantería. A éste se le unió el regimiento 1.º de Artillería.

La guardia municipal ha sido batida y rechazada en varios puntos de la población por los sublevados.

En los diversos combates hubo 50 muertos y centenares de heridos.

En Oporto ocurrieron graves sucesos pasando de 20 los heridos.

Corren rumores en el Norte de Portugal que Oporto secundó hoy el movimiento revolucionario, volando un puente sobre el río Mondego.

Regocijo en Elvas.—Últimos pormenores.—Muertos y heridos.

Badajoz 6 (2.50).—Acabo de llegar de Elvas de adquirir noticias.

Doña Amelia en Gibraltar. Gibraltar 7.—A las once de la noche pasó el yate «Amelia» con la Reina madre y el infante D. Alfonso.

verendo padre jesuita, dicen que éstos recibieron a tiros a los sublevados...

Un Almirante se suicidó al ver que no era obedecido por la marinería en los momentos de declararse el pronunciamiento.

Más detalles hoy, dijo el Sr. Canalejas, pero éstos son los más interesantes...

El nuevo Gobierno ha ordenado, fijando un plazo de veinticuatro horas que finaliza hoy, que los militares presten juramento al nuevo régimen...

El Gobierno ha pasado comunicación oficial a las provincias lusitanas dando cuenta de la proclamación de la república...

Hasta ahora no se sabe que haya sido transmitida oficialmente a ninguna nación la constitución del Gobierno republicano.

Nuestro embajador señor marqués de Villabona, estuvo, por necesidades de su cargo, en distintos Ministerios para proteger las vidas de los súbditos españoles...

En cuanto a los barcos que se dice envió Inglaterra hay informes contradictorios...

El Sr. Canalejas al despachar con el Rey le dió cuenta de todas las noticias recibidas por el Gobierno.

Al salir de Palacio fué el Sr. Canalejas al ministerio de la Gobernación, conferenciando breve rato con el Sr. Merino.

En Gobernación. El Sr. Merino manifestó a los periodistas que anoche a las once llegó Gibraltar el yate «Amelia»...

No es exacto, según se ha interesado de los periodistas que se diga, que se piense llamar a filas a las reservas del Ejército.

Sólo se refieren las disposiciones a aquellos que están disfrutando licencia y que se hallan en situación activa.

Se dice que e infante D. Alfonso fué hecho prisionero.—Los diarios de Oporto.

Vigo 7 (0.15).—Desde Oporto comunican al periódico El Faro que los revolucionarios tomaron el campo atrincherado de Lisboa...

La noticia la afirma positivamente. Además la comunicación telegráfica entre Lisboa y Helvécia, sólo es para el servicio oficial...

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Las tropas de provincias continúan adhiriéndose al nuevo régimen.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Luego se ocupó el Consejo de la carestía de las subsistencias, estudiando las medidas que habrían de adoptarse...

El Rey fantasma.—Conferencia. Sevilla 6.—Circulan insistentes rumores de haber llegado a Villanueva el rey Manuel y la reina Amelia...

Esta noticia circula con grandes visos de veracidad.

Coméntase la conferencia que han celebrado el gobernador civil y el coronel Barrera, jefe de la Guardia civil...

Asalto de la casa de Luciano Castro.—Regimiento que aclamata república.—Entrega del Gobierno.

Diéron desde Setúbal, que el 11.º regimiento de Infantería aclamó la proclamación de la república.

Los Sres. Teixeira, Souza y Raposo Botello, estuvieron en el cuartel general, en donde entregaron la dirección del Gobierno a las nuevas autoridades.

Sin nuevas noticias.—El duque de Orleans.—Salida de tropas.

El ministro de Negocios Extranjeros dice que no ha recibido ningún telegrama del ministro inglés en Lisboa...

El ministro de Portugal que hasta ahora no recibió nada de Lisboa, celebró esta tarde una larga conferencia con el Subsecretario Sr. Nicolson...

De madrugada.—Informes oficiales. Ni el Sr. Canalejas ni el ministro de la Gobernación asistieron anoche a sus despachos oficiales.

Según nos manifestó el Sr. Fernández Latorre, se retiraron a descansar temprano en vista de que no se habían recibido noticias alarmantes...

Se tienen noticias de provincias. De madrugada.—Informes oficiales.

Según nos manifestó el Sr. Fernández Latorre, se retiraron a descansar temprano en vista de que no se habían recibido noticias alarmantes...

Se tienen noticias de provincias. De madrugada.—Informes oficiales.

Según nos manifestó el Sr. Fernández Latorre, se retiraron a descansar temprano en vista de que no se habían recibido noticias alarmantes...

Se tienen noticias de provincias. De madrugada.—Informes oficiales.

Según nos manifestó el Sr. Fernández Latorre, se retiraron a descansar temprano en vista de que no se habían recibido noticias alarmantes...

Se tienen noticias de provincias. De madrugada.—Informes oficiales.

Según nos manifestó el Sr. Fernández Latorre, se retiraron a descansar temprano en vista de que no se habían recibido noticias alarmantes...

Se tienen noticias de provincias. De madrugada.—Informes oficiales.

Según nos manifestó el Sr. Fernández Latorre, se retiraron a descansar temprano en vista de que no se habían recibido noticias alarmantes...

Se tienen noticias de provincias. De madrugada.—Informes oficiales.

RELIGIOSAS

Santos de hoy.

San Marcos, papa y confesor; Santos Sergio, Baco y Marcelo, mártires; Santos Julia y Justina, vírgenes, y Santa Osthia, virgen y mártir.

Religiosas de Santa Catalina (Mesón de Padres, 39).—(Cuarenta Horas).—Por la mañana, a las ocho, exposición de S. D. M.; a las diez, misa solemne...

Religiosas Trinitarias.—Por la mañana, a las seis y a las ocho, misas de comunión general para los socios del Apostolado de la Oración del Centro del Olivar...

Religiosas Salesas. (Véazquez, 60).—Idem ídem por la mañana, a las ocho, y a continuación se expondrá S. D. M., que quedará expuesto todo el día...

Iglesia Pontificia.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para el Apostolado. Comienzan los nueve viernes, y por la tarde, a las seis, Ejercicios.

Gógoras.—Idem ídem por la mañana, a las ocho y media, y por la tarde, a las cinco, Ejercicios y plática a cargo del Sr. Marina.

Religiosas Salesas.—Idem ídem por la mañana, a las nueve, y a continuación exposición de S. D. M., que quedará expuesto todo el día...

Oratorio del Espíritu Santo.—Principia a las cinco y media de la tarde al Triduo que los asociados de la Pia Unión de Nuestra Señora del Buen Consejo celebran mensualmente...

V. O. T. de San Francisco.—Ejercicios con S. D. M. de mañana, y por la tarde, a las cuatro, sermón a cargo de D. Ildefonso Pelayo y Rey...

Santísimo Cristo de San Ginés.—Por la tarde al toque de oraciones, Ejercicios con sermón. Continúan las novenas anunciadas en días anteriores.

Profesor alemán.—B. 6378.-L. E. De Alonso Cano. Se vende un magnífico cuadro de 1,05 m. por 0,80, que representa a Nra. Sra. de Belén. Razón en la Administración de este periódico.

FABRICA DE CIERRES METALICOS HIJOS DE MUGURUZA Gaztambide, n.º 2 MADRID

BOLSA

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, Día 5, Día 6. Includes entries like 4 por 100 perpetuo interior.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, Día 5, Día 6. Includes entries like 5 por 100 amortizable.

Table with 3 columns: BANCOS Y SOCIEDADES. Includes entries like Cédulas hipotecarias al 4 por 100.

Table with 3 columns: OTROS VALORES. Includes entries like Comp.ª Gral. Mad.ª de Electricidad.

Table with 3 columns: OTROS VALORES. Includes entries like Obligaciones de 250 pesetas.

Table with 3 columns: DESPUES DEL CIERRE.—EN EL COMERCIO. Includes entries like 4 por 100 interior, fin de mes.

Table with 3 columns: DESPUES DEL CIERRE.—EN EL COMERCIO. Includes entries like Interior, fin de mes.

Table with 3 columns: DESPUES DEL CIERRE.—EN EL COMERCIO. Includes entries like Interior, fin de mes.

Table with 3 columns: DESPUES DEL CIERRE.—EN EL COMERCIO. Includes entries like Interior, fin de mes.

INFORMACION

Telegramas de última hora.

Las tropas leales tuvieron muchas bajas, muy pocas los sublevados. Las últimas noticias recibidas acusan tranquilidad.

Se dice que e infante D. Alfonso fué hecho prisionero.—Los diarios de Oporto.

Dice Pérez Caballero. París 6.—En una conversación sostenida con un redactor de La Tera...

París 6.—Por medio de la radiotelegrafía, cuyos aparatos puso a su disposición el crucero inglés fundado en el Tajo...

Lo que dice la Prensa de Lisboa. Vigo 6.—La Prensa llegada hoy de Lisboa y Oporto trae detalles de la revolución.

Primeramente sublevó el 15 regimiento de infantería. A éste se le unió el regimiento 1.º de Artillería.

La guardia municipal ha sido batida y rechazada en varios puntos de la población por los sublevados.

En los diversos combates hubo 50 muertos y centenares de heridos.

En Oporto ocurrieron graves sucesos pasando de 20 los heridos.

Corren rumores en el Norte de Portugal que Oporto secundó hoy el movimiento revolucionario, volando un puente sobre el río Mondego.

Regocijo en Elvas.—Últimos pormenores.—Muertos y heridos.

Badajoz 6 (2.50).—Acabo de llegar de Elvas de adquirir noticias.

Doña Amelia en Gibraltar. Gibraltar 7.—A las once de la noche pasó el yate «Amelia» con la Reina madre y el infante D. Alfonso.

Se dice que e infante D. Alfonso fué hecho prisionero.—Los diarios de Oporto.

Vigo 7 (0.15).—Desde Oporto comunican al periódico El Faro que los revolucionarios tomaron el campo atrincherado de Lisboa...

La noticia la afirma positivamente. Además la comunicación telegráfica entre Lisboa y Helvécia, sólo es para el servicio oficial...

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Las tropas de provincias continúan adhiriéndose al nuevo régimen.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Adhesión de las tropas.—Los Reyes. Lisboa 7 (Por cable Vigo).—Ha quedado disuelto el partido llamado de disidentes.

Mañana nos veremos!

ARTEMIO.

**LOECHES**

**Agua mineral natural.**  
Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes por ser absolutamente natural. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad; congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas, etc.  
Botellas en farmacias y droguerías, y Jardines, 15.—MADRID

**PURGANTE**



**"EL RUBI"**  
3, SAN ONOFRE, 3  
(Entre Fuencarral y Valverde.)  
Después de la REFORMA y ENSANCHE del LOCAL que acaba de hacer esta Casa, continúa con su especialidad de calzados americanos de lujo, en la que no le aventaja ningún comercio de esta corte tanto en baratura como en elegancia y comodidad de sus calzados.  
EXPOSICIÓN PERMANENTE

**REMEDIOS CENARRO** *Infallibles é inofensivos.*  
Los más generalizados en todo el mundo y que más sencillamente curan las enfermedades. Curación del reumatismo, dispepsia, afección del hígado vejiga, nervios, catarros y resfriados, los ferias, etc. a 1,75.  
El Remedio para la sangre cura el herpetismo y escrofulismo, toda clase de erupciones. Precio 1,75, y frasco grande especial, para casos crónicos, 7 pesetas.  
El Ungüento para almorranas es infalible, sean de la clase que quieran, a 1,75. La Uranitrina (comprimidos) para la diabetes no ha fallado en ningún caso; al tomar el primer frasco disminuye la glucosa y se experimenta notable mejoría, 5 ptas. El Remedio líquido en pastillas para la sangre desarraiga del organismo hasta el último vestigio de sífilis. Cura toda manifestación en la piel y constituye el mejor depurativo de la sangre. Precio 7 ptas. El Vivificador no tiene igual para la debilidad cerebral, neurastenia, falta de energía, etc. Precio 7 pesetas.—Pídanse en las farmacias, y en la de su autor. **HERNÁNDEZ, 4.**  
CONSULTA GRATIS EN LA POLICLÍNICA DEL CARMEN

**LUIS SERRANO**  
TRASLADA SU MAQUINARIA A  
Paseo de Recoletos, 10, Madrid.  
Especialidad en:  
Extintores de incendios KUSTOS aprobados y adquiridos por cuerpo de Bomberos, Banco de España, Museos del Prado, Arte Moderno, Real Academia de San Fernando, Palacio de la Infanta Isabel, Hotel Ritz, etc.  
Instalaciones de riego, maquinaria eléctrica y material para minas.

**CASEROS**  
¿Queréis revocar bien y barato vuestras casas?  
¿Queréis decorar las fachadas a la moderna?  
¿Queréis pintar y decorar vuestros salones?  
¿Queréis tapizar vuestras habitaciones con los papeles más selectos que se fabrican?  
Pedid muestras á F. FERNÁNDEZ, Arenal, 7.  
**Antigua Farmacia de los «Trousseau»,**  
de A. R. BARRÓN  
San Marcos, 6, y Costanilla de los Capuchinos, 5.—MADRID  
TELÉFONO 1.632  
Especialidades de la Casa:  
TROUSSEAU para operaciones y partos.—Completo material aséptico para pequeñas operaciones ó curas, esterilizado en autoclave á 2 y 1½ atmósferas de presión.

**Repostería Alemana de GUINEA**  
Exquisito Croissant.—Coronas para el té.  
Buses, Otelos, Sandtorte.  
Plum-Cake especial. Pastas finas.  
Espoz y Mina, 14.—Teléfono 2 629.

Puede habilitar á matrin.º ó ex-baller.º R. C. An.º, Fuencarr. 20.  
**ESTERAS.—SALDO.—AL-** Tombrada, 1,16; cordelillo, 0,60. ARGENSOLA, 1.  
Preceptores y Maestros superiores para enseñanza ó educar niños, se ofrecen. Razón: Central Anunciadora, Fuencarral, 30.

**INSTITUTRICES INGLESES**  
francesas, alemanas, españolas, sabiendo idiomas, música, pintura, labores, Masistras superiores, señoras de compañía, amas de gobierno, doncellas, modistas, cocineras, etc. etc. Porteros, guardas, cobradores, ayudas de cámara, dependientes y dependientas de comercio, escribientes y chicos á casas particulares, comercios y oficinas se ofrecen.  
**RAZÓN CENTRAL ANUNCIADORA** Fuencarral, 30.  
**PARTICULAR, CEDE HABITACION** exterior á caballero, Tudescos, 42, 3.º.  
**PARA IMPRESOS, SELLOS** caucho y rótulos esmalte elegantes y baratos. 12, VICTORIA, 12.  
**ALHAJAS.** Nella venda sin ver precios de la nueva casa sin duda la que más paga.  
**MONTERA 53, 1.º**

**A LAS EMPRESAS ANUNCIADORAS**  
Ofrezco proyecto atrayente para anunciantes.  
Gran utilidad empresa que desarrolla.  
Avenida de la Plaza de Toros, 22.  
**Imágenes y altares** Para adquirirlas recomendamos los acreditados talleres de escultura de **José Romero**  
Calle de Alboraya, 29, Valencia (España).—Pídanse el catálogo.

**CHOCOLATE DE LA TRAPA**  
CARRICADO POR Los Religiosos Cistercienses  
VULGO TRAPENSES  
DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.  
Paquetes de Pastillas Pesetas.  
1.ª marca: Chocolate de la Trapa..... 400 gramos... 14, 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50  
2.ª marca: Chocolate de familia..... 400 — 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50  
3.ª marca: Chocolate económico..... 350 — 14 1 y 1,25.  
Cajas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados desde 100 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

**REGALO Á LOS CONSUMIDORES**  
DEL VINO DE LA COLONIA DE SAN JOSÉ  
Como antigua costumbre de esta casa, ya regalamos á domicilio con cada arroba de vino dos kilos, y con cada media un kilo de las exquisitas uvas de mesa **Valenci, Gruner, Moscatel, Chelva** y otras, que se crían en los parrales de la Colonia, situada en Zancara (Ciudad Real). Este regalo dura dos meses, si persistentes lluvias no echan á perder antes el fruto.  
Por causa de la Gran Vía se ha derribado nuestra casa **Reina, 8**, donde hemos vendido durante 19 años nuestros reputados vinos. Hemos trasladado el almacén á la **PLAZA DEL CALLAO, 6**, y desde aquí seguiremos sirviendo á nuestros clientes, á los que quieran vinos puros, sanos y sin agua, á precios desde **4,50** á **25** pesetas arroba de 16 litros.  
**PLAZA DEL CALLAO, 6** + **Teléfono núm. 218.**

**Transportes generales é internacionales.**  
**VISCONTI MORATA**  
(FRANCISCO)  
CONSIGNACIÓN—TRÁNSITOS  
DESPACHOS DE ADUANA.—COMISION  
REPRESENTACIONES  
Paseo de los Mártires, 50. ALICANTE

**Sociedad general de Anuncios**  
Tarifas económicas en toda clase de publicidad.  
**MONTERA, núm. 19, principal.**

**EL DEBATE se funda sobre las siguientes**

**BASES**  
**Primera.** Se establecen acciones de 25 pesetas, pudiendo cada accionista suscribirse por número ilimitado.  
**Segunda.** Las acciones serán amortizables en el plazo más breve que permita la vida del periódico, por ser una finalidad práctica del mismo la fundación de bibliotecas populares, bolsas del trabajo y cocinas económicas para los obreros.  
**Tercera.** Sólo comenzará á repartir dividendos después del primer año de su publicación.  
**Cuarta.** Tan pronto como esté cubierto un número prudencial de acciones, se cerrará definitivamente la admisión de accionistas y se convocará á éstos á una primera Junta general, en la que se tomen todos los acuerdos relacionados con la salida del periódico. Los acuerdos serán inmediatamente comunicados á los accionistas que, por ó contra su voluntad, no hayan asistido ni enviado su representación.  
**Quinta.** Sin que se alteren en nada las bases anteriores, se admiten donativos desde una peseta en adelante, donativos que sólo dan derecho á la gratitud de los fundadores de **EL DEBATE** y de aquellos necesitados á quienes toque el beneficio de las obras de caridad á que el periódico ha de atender continuamente.  
**Sexta.** Todos los ofrecimientos, así de donativos como de cualquier otra clase de cooperación á esta empresa, todas las demandas de acciones y de suscripciones especiales, y toda la correspondencia administrativa deberán dirigirse al Gerente de **EL DEBATE**.

**TARIFA DE PUBLICIDAD**

De la primera á la segunda plana: línea.....	5 pesetas.	En la cuarta plana, línea.....	0,40 pesetas.
En la hoja especial: precios convencionales.		» » » plana entera.....	750 »
Entre telegramas y noticias: línea.....	2,50 »	» » » media plana.....	400 »
En la tercera plana, anuncio corriente en la sección de publicidad.....	0,75 »	» » » cuarto id.....	200 »
		» » » octavo id.....	125 »

CADA ANUNCIO SATISFARÁ 10 CÉNTIMOS DE IMPUESTO  
Precios reducidos en las esquelas mortuorias.

Folleto de **EL DEBATE**. 7  
**C. SUÁREZ BRAVO**  
**Guerra sin cuartel.**  
y la mantilla medio flotante por la rapidez de la marcha, de su desconocida.  
—¡Ah! Bien decía yo que no era un fantasma—exclamó corriendo detrás.—Ahora no se me escapará.  
Sin saber por qué, presentía que aquella mujer se encaminaba como él al lugar de la matanza. Nuevo motivo de inquietud y de ansiedad para su corazón: Aunque su tío hubiera sido ya sacrificado, idea que no podía dejar de presentarse á su aterrado espíritu, otro poderoso alicente le aguijaba. ¿Qué iba á ser de aquella cándida paloma en medio de tanto butre carnicero? El pensamiento de ser su protector le ponía alas en los pies. Ya faltaban pocas pasas para alcanzarla, cuando un nuevo obstáculo vino á detenerle en su marcha.  
Por la calle de la Concepción Jerónima desembocaba, con desenfadada carrera, una turba de chichuelos desarrapados y de mujeres desgreñadas y feroces, arrastrando el tronco despedazado de un infeliz, muerto momentos antes por envenenador. Los grupos de los que venían del Colegio de jesuitas y las filas de la Milicia pararon brusca y sangrientamente la luperical, formándose un remolino entre los que iban y venían, que

obstruyó completamente la parte de la cage que quedaba libre entre la Milicia y las casas. Luis quiso abrirse paso, volviendo la cabeza horrorizado hacia el lado opuesto al sitio en que yacía aquel lastimero despojo humano, pero sus esfuerzos fueron inútiles. Alrededor del destrozado cadáver se formó inmediatamente una cadena infernal que con voz avinada y siniestra, entonó la siguiente canción patriótica, entonces muy en boga:  
Al tum-tum, sablazo, sablazo, etc.  
Al tum-tum, paliza, paliza;  
Al mismo tiempo, un vehículo de los que recogían cadáveres de apesados, detenido delante de una casa inmediata, se puso en movimiento para pasar por el mismo sitio. En corro entonces se ensanchó, obligando á los conductores del carro á detenerse junto al tronco del infeliz arrastrado, y siguió dando vueltas y aullando su canción patriótica. Un hombre en mangas de camisa, con los brazos remangados y teñidos de sangre, se encaramó sobre los cadáveres y empezó á vociferar una arenga contra los envenenadores.  
—¡Mueran los frailes!—gritaban en coro los de abajo.  
Luis, transido de horror, sintió que las piernas le flaqueaban; pero rehaciéndose inmediatamente, espolado por los dos irresistibles móviles que le impulsaban á salvar la distancia, buscó una salida, y viendo á pocos pasos detrás de él otro claro entre compañía y compañía de urbanos, lo atravesó rápidamente y avanzó jadeando por el lado opuesto.  
Esta vez ningún obstáculo detuvo su

marcha y llegó frente al Colegio Imperial de San Isidro, situado al lado de la gran iglesia de este nombre, en la bifurcación de la calle de Toledo y la que por estar en ella el Colegio se llamaba, y aún se llama hoy, de los Estudios.  
La puerta estaba derribada y por el ancho ingreso entraban y salían turbas de curiosos y de hombres y mujeres de aspecto feroz. Extraños y fatídicos rumores que sonaban dentro y la catadura inequívoca de algunos de los que salían, revelaban que aún no había acabado la tarea de los asesinos.  
La calle parecía un campamento: ropas, muebles, libros y enseres de toda clase veíanse en montón sobre el empedrado y en las aceras bajo la custodia de sus primeros ocupantes; las ventanas del edificio vomitaban objetos que recogían tranquilamente los de abajo, confundidos con los de arriba, sin que nadie se opusiera á aquel nuevo género de apropiación forzosa. Era un saqueo organizado al aire libre.  
Luis se dirige al comandante de la Milicia, que se tiraba de los bigotes y daba indicios de presenciar de muy mal talante aquel vergonzoso espectáculo, y le dice:  
—Señor comandante, ¿no es ya tiempo de poner fin á este escándalo?  
—La verdad es—murmuró el jefe como si se contestara á sí mismo—que representamos un desairadísimo papel. ¿Qué hacemos, Martínez, añadió volviéndose á su segundo con aire indeciso.  
Era éste un hombre bajo, de fisonomía agria y dominante, el cual contestó, encogiéndose de hombros y encarándose con su jefe;

—Usted hará lo que quiera bajo su responsabilidad. ¿Pero tiene usted órdenes?  
—No; pero yo creía que no había necesidad de órdenes para...  
—¡Oh! ¡oh! Vea usted bien lo que hace. El pueblo está irritado y no hay que olvidar que la Milicia es pueblo.  
El comandante, al oír esto, miró á otro lado y se hizo el distraído.  
Luis juzgó por algunos momentos ser presa de horrenda pesadilla. Contempló de nuevo el batallón que, presidía silenciosamente y culata en tierra aquel, ir y venir inequívoco de los amotinados; pasó sus ojos por los balcones llenos de gente que contemplaba la tragedia con mecánica tranquilidad. No quedaba esperanza ninguna. Corrió por todo su cuerpo un sudor frío al pensar que tenía que transponer el pórtico de aquella mansión dominada por el crimen. Pero, ¿podía volver atrás? ¿No había venido precisamente á eso?  
Llamó, pues, en su ayuda toda la energía de su ánimo, se encomendó mentalmente á Dios, y después de interrogar por última vez con mirada febril el espacio libre que se extendía delante de sus ojos para ver si columbraba en alguna parte á su desconocida, bajó la cabeza y comprimiendo los latidos de su corazón, penetró en la **ciudad doliente**.

**CAPITULO IV**  
LUZ Y SANGRE  
**SOMBRA**  
Aunque fueran tan insensibles como las malezas en las cuitas que se pudren en las orillas del Leteo, no dejarían de convertirse mis palabras...  
**HAMLET**  
Poned el dedo en la boca, yo os lo ruego... La Naturaleza está en desorden... ¡Iniquidad execrable!  
**SHAKESPEARE.—Hamlet, act. I.**  
El conde del Busto había sido alumno interno del Colegio Imperial y conocía, por lo tanto, todos los rincones y pasillos de aquella casa, teatro del horrible suceso que nos ha salido al encuentro en nuestra relación.  
En la parte baja del edificio la batida había terminado.  
Nuestros lectores no han de extrañar que no echemos más que una rápida y temerosa ojeada por el teatro de la matanza, considerando que la severa Historia no se ha creído hasta ahora obligada á hacer más.  
La postura de los cadáveres que aquí y allí nadaban en charcos de sangre, atestiguaba con elocuencia que la mayor parte de las víctimas no habían luchado ni siquiera obedeciendo al instinto poderoso y maquina de conservación que es inherente

á todos los seres. La actitud de algunos revelaba que habían recibido la muerte de rodillas. Otros, que no tenían desfigurado el rostro por los golpes y las heridas parecían dormidos; tal era la paz impresa en sus facciones. Los asesinos no tuvieron para enseñarse, ni para excusar su fría y cruel ferocidad, ni siquiera el pretexto de la resistencia mecánica de las víctimas.  
Renunciamos también á pintar los sentimientos de horror y de piedad que agitaron el ánimo de Luis al recorrer con paso febril y casi tambaleándose aquellos claustros, teatro en otro tiempo de sus juegos de adolescente y á la sazón de tan espantable tragedia.  
Cruzó apresuradamente galerías y pasillos, examinando los muertos, angustiado por el temor de ver en alguno las veneradas y queridas facciones del hermano de su padre. Por encima de su cabeza sonaban gritos y carreras que demostraban que en los pisos superiores continuaba la persecución. Al ver á aquel joven pálido, vestido de oficial del Ejército, que indiferente á lo que pasaba á su alrededor, recorría como un sonámbulo claustros y corredores, con la vista fija en el suelo guiándose por el rastro de la sangre para dar con los muertos y reconocerlos; los curiosos y los asesinos que se cruzaban con él le abrían paso, unos con respeto, otros con temor.  
Seguro ya de que su tío no se encontraba entre las víctimas del piso bajo, subió apresuradamente la ancha escalera. Otrígenes bajaban y subían al mismo tiempo, la mayor parte movidas por cruel curiosidad.  
Entre los que descendían, un hombre de